
Protokoll der Jahreshauptversammlung (JHV) des  
Fördervereins (FöV) der Schiller Schule am 19.10.2023 
 
 
1. Begrüßung und Genehmigung der Protokolle 
 
Das Protokoll der letzten JHV vom 25.10.2022 wird einstimmig genehmigt. Die 
Beschlussfähigkeit wird festgestellt. Teilnehmer s. Teilnehmerliste (Anlage 1, aus 
Datenschutzgründen nur in Papierform einsehbar). 
 
2. Bericht des Vorstandes über das Geschäftsjahr 2022/2023 
 
Der Vorstand berichtet über 
 
 die Entwicklung der Mitgliederzahlen, leicht gesunken, aktuell 308 Mitglieder nach 322 

im Vorjahr (Anlage 2), 

 die Entwicklung der Einnahmen/Ausgaben seit 2016/17 (Anlage 3). Ca. 14.000 Euro 
sind durch Mitgliederbeträge eingenommen worden, der Rest stammt von eingesam-
meltem Geld von Sponsoren 

 die Aktivitäten/Projekte in 2022/23 (Auszug - Anlage 4). 
 
 
3. Kassenbericht und Bericht der Kassenprüfer 
 
Der Kassenwart (Oliver Steinkamp) stellt den Kassenbericht vor (s. Anlage 5) und erläutert 
einzelne Positionen. Herr Steinkamp erklärt sich bereit, auf Anfrage detaillierte 
Informationen bereitzustellen. Bei den hohen zweckgebundenen Spenden sind u. a. 
private Großspenden geflossen.  
Herr Steinkamp trägt den Bericht der Kassenprüfer (20.9.23, Isabell Schlüter, Kirstin 
Tempelmann) vor. 
Die Kassenprüfung hat stattgefunden und wurde ohne Beanstandung abgeschlossen. 
 
Er erklärt die Bedeutung des ‚Verlustes‘, der darin besteht, dass der (immer noch positive) 
Saldo des FöV-Kontos um den entsprechenden Betrag reduziert wurde. 
 
Der Förderverein verfügt derzeit über ein Budget von ca. 17.500 Euro 
 
Der Förderverein ist nach Prüfung für die nächsten 3 Jahre gemeinnützig und kann 
entsprechende Spendenquittungen ausstellen. 
 
4. Entlastung des Vorstandes und der Kassenprüfer 
 
Herr Dierks bittet die Anwesenden um die Entlastung der Kassenprüfer. Die Anwesenden 
stimmen zu (einstimmig). 
 
Herr Dierks bittet die Anwesenden um die Entlastung des Vorstandes. Die Anwesenden 
stimmen zu (einstimmig). 
 
  



5. Neuwahl bzw. Bestätigung des Vorstandes m/w sowie der Beisitzer m/w 
 
Jan Pelzl übernimmt das Amt des 1. Vorsitzenden von Michael Dierks, Leif Beverungen 
übernimmt von Frau Körber das Amt des 2. Vorsitzenden und Oliver Steinkamp das Amt 
des Kassenwarts ein weiteres Jahr. 
 
Die Kassenprüferin Isabell Schlüter übernimmt ihr Amt ein weiteres Jahr. Kirstin Tempel-
mann scheidet aus, Angela Kirschkel übernimmt. 
 
Frau Birgit Sonneborn bleibt als Beisitzerin ein weiteres Jahr. 
 
Beate Schwarze tritt als Beisitzerin zurück. 
 
Frau Annett Welz bleibt ein weiteres Jahr Beisitzerin. 
 
Herr Patrick Lucius bleibt Schriftführer ein weiteres Jahr. 
 
Bei allen Vorschlägen gab es weder Enthaltungen noch Gegenstimmen – die Vorschläge 
wurden sämtlich einstimmig angenommen. 
 
6. Beratung und Beschlussfassung über die Verwendung des für das Geschäftsjahr 
2022/2023 zur Förderung verfügbaren Betrages  
 
Herr Dierks stellt die einzelnen Positionen (Anlage 6) vor und erläutert diese auf 
Nachfrage. 
 
Herr Völker erklärt die TasCards (Technologie für eine technologische Tafel) 
 
Schulhofgestaltung – Herr Völker berichtet über die Umgestaltung des Schulhofs durch 
das Projekt Scofit (ein Parcours, der auch von Sportklassen benutzt werden kann)  
Restarbeiten müssen noch abgeschlossen werden und dafür benötigt die Schule 
Unterstützung. 
 
Das Projekt der Digitalisierung der Sternwarte wird weitergeführt und hoffentlich am 
nächsten Tag der offenen Tür offiziell in Betrieb genommen. Herr Schmidt schildert den 
derzeitigen Stand des Projekts und die zukünftigen Pläne. 
 
Herr Völker erklärt den Antrag der Verfolgerspots für die Aula. In diesem Zuge erklärt er 
auch, daß aus Brandschutzgründen die Aula für Abifeiern nicht mehr genutzt werden kann. 
Die Höchstzahl an Personen in der Aula beträgt 240, das wird auch kontrolliert. Herr 
Wysocki erklärt die Funktion des Verfolgerspots, der unbedingt für die Ausleuchtung und 
Verfolgung der aktiven Personen auf der Bühne benötigt wird. 
 
Weiterhin wurden die Anträge für Fachzeitschriften und N.E.R.D.S kurz besprochen. 
Fachzeitschriften sind für Lehrer wichtig, um „up to date“ zu bleiben (die Schulbücher sind 
dazu nicht das richtige Medium). 
N.E.R.D.S arbeitet an Künstlicher Intelligenz, Sensorik und co. und das Geld wird dafür 
benötigt. N.E.R.D.S strebt Wettbewerbsteilnahmen an (Jugend forscht etc.) und sorgt 
daher für tiefe Eindrücke und einen hohen Identifikationswert bei den betroffenen Schülern 
die an diesen Projekten teilnehmen. 
 
Escape-Room – die Kisten dafür sind auf die einzelnen Fächer bezogen, daher benötigt 



jede Fachschaft eine eigene Box. 
 
Koch AG – mittlerweile gibt es 4 Koch AGs. Das Geld ist für die Basisausstattung (Messer, 
Schneideunterlagen, etc.), Der Betrag wird auf 400 Euro aufgestockt. 
 
Herr Völker erklärt den Digitalen Ausstellungsraum, dort können die Werke der 
Schülerinnen und Schüler ausgestellt werden. 
 
Folgende Anträge werden auf der Sitzung zusätzlich vorgestellt: 
 
Gitarrenverstärker und eine e-Gitarre für die Hörbarkeit innerhalb der Klassen 1700 Euro 
 
Noten werden ausserdem benötigt - 500 Euro 
 
Fachzeitschrift für Biologie – 150 Euro 
 
Materialien für Mikrobiologie – 1500 Euro 
 
Oliver Steinkamp erklärte anschliessend die „sonstigen“ Anträge. Unterstützung für die 
Abi-Verleihung wird auf 1000 Euro aufgestockt. 
 
Alle Anträge werden vorgestellt und bei Bedarf im Detail erläutert, über die Höhe der 
beantragten Summen wird diskutiert. Der Vorstand schlägt vor, allen Förderanträgen 
zuzustimmen, da genügend Geld für alle Anträge auf dem Konto ist. 
Die Projekte werden nach Diskussion abschließend gem. Anlage 5 in der angegebenen 
Höhe einstimmig genehmigt. 
 
7. Verschiedenes 
 
Nutzungsumfang Aula wurde von Herrn Völker dargestellt. 
 
Achtung ! Eine Kündigung für die Mitgliedschaft im Förderverein muss dem Förderverein 
spätestens zum 30.5. eines Jahres zugegangen sein, damit die Kündigung zum Ende des 
Schuljahres gültig ist. Eine spätere Kündigung kann leider nicht mehr berücksichtigt 
werden und die Mitgliedschaft läuft ein weiteres Jahr. 
 
Die Verwaltung von Geldern für Abschlussfestivitäten sind nicht Aufgaben des 
Fördervereins und Privatsache der Schüler. 
 
 
 
Bochum, 19.10.2023 
 
 
 
 
Patrick Lucius        Michael Dierks 
 
 
Anlagen 
 
 



Anlage 1 
Teilnehmerliste 
 

- aus Datenschutzgründen nicht Teil des Protokolls, aber separat einsehbar 
 
 
 
Anlage 2

 
 
 
 
Anlage 3 
 
 
 

 
 



Anlage 4 
 
 

 
 
Anlage 5 
 

 

Stichpunkt Inhalt

Geschichte Filmseminar NS-Zeit

MEP Förderung der Teilnehmerbeträge

Duke of Edinburgh AG Materialien für Expeditionen

Drogenprävention Rauschbrillen

Kulturcafé Stehtische, Transportwagen, Vasen

Projekt Spielewelt Div. Material

Begabungsförderung Präsente MOPS, Mathe

Biologie Div. Modelle zur Veranschauung

Biologie Fachzeitschriften

N.E.R.D.S Unterstützung Gruppenarbeiten

Geographie Fachzeitschriften

Informatik Programmierbare BOB3 Roboter

Sport Musikanlage

Schiller-Mobil Waagen

Chemie Chemikalien

Physik Quecksilber Dampflampe/ Gleichstrom-Schaltnetzgeräte

Musik E-Bass, Percussion, Reparatur Konzertflügel

Aktivitäten des Fördervereins in 2022/2023 - Auszug



Anlage 6 
 
Beantragte Mittel 
 

 

HV 

DATUM

Budgets Förderverein 

Schiller-Schule 

Schuljahr 2023/24

19.10.2023

lfd. Nr. Fach/Stichwort Posten

zur Vorlage an 

HV Genehmigt
1 Schulleitung Lizenzen für TasCards 1.000,00 € 1.000,00 €
2 Schulleitung Schulhofgestaltung (Projekt Scotfit) 3.000,00 € 3.000,00 €

3 Schulleitung Sternwarte (Sponsoring Stadtwerke) 10.000,00 € 10.000,00 €
4 Chemie Waagen, Schutzbrillen, Material 1.000,00 € 1.000,00 €
5 Schiller-MobiL Wartung und Material 1.000,00 € 1.000,00 €
6 Kunst/Musik/Literatur Verfolgerspots f. Aula 1.150,00 € 1.150,00 €
7 Chemie-AG Verbrauchsmaterial 200,00 € 200,00 €
8 Erdkunde Zeitschrift 400,00 € 400,00 €
9 Projektkurs N.E.R.D.S Wie Vorjahr Projektgruppenarbeiten 2.000,00 € 2.000,00 €

10 Erdkunde Escape-Room-Didaktik 250,00 € 250,00 €
11 Koch-AG Verbrauchsmaterial 250,00 € 400,00 €
12 Musik Anschaffung Stagebox 2.000,00 € 2.000,00 €
13 Geschichte Breakout-Kisten 200,00 € 200,00 €
14 Kunst Digitaler Ausstellungsraum 150,00 € 150,00 €
15 Musik Klassische Gitarre incl. Verstärker 1.700,00 € 1.700,00 €
16 Musik Notenmaterial 500,00 € 500,00 €
17 Biologie Materialien für Experimente 1.500,00 € 1.500,00 €
18 Biologie Fachzeitschrift 200,00 € 200,00 €

Summe Einreichungen 

: 26.500,00 € 26.650,00 €
Sonstige:

19 Verwaltung Verein
Kosten Sparkasse, Druck- und 
Notarkosten, Spendenquittungen 250,00 € 250,00 €

20 Biologie Projekt kinsecta 450,00 € 450,00 €
21 Schule Schulgarten 400,00 € 400,00 €

22 Schulleitung
Unterstützung der Abi-Verleihung 
2024 750,00 € 1.000,00 €

0,00 €
GESAMTSUMME 28.350,00 € 28.750,00 €

davon das 
Sparkassenkonto nicht 
zusätzlich belastend:
Stadtwerke -10.000,00 € -10.000,00 €
Stagebox schon im Kontostand enthalten -2.000,00 € -2.000,00 €
Kinsecta -450,00 € -450,00 €
Scotfit -3.000,00 € -3.000,00 €

Finanzierungssumme: 12.900,00 € 13.300,00 €

Kontostand Sparkasse 19.10.23 17.500,00 €

Überdeckung: 4.200,00 €


